

# CULTE DU DIMANCHE 04 DECEMBRE 2022

## PAROISSE REFORMEE DE THIONVILLE

### DEUXIEME DIMANCHE DE L'AVENT

#### LE REDEMPTEUR VIENT

#### SAINTE CENE

*"Redressez-vous et relevez la tête, car votre délivrance approche" (Luc 21 : 28b)*

#### PRELUDE

#### ACCUEIL ET SALUTATION

Chers amis, bien-aimés de Dieu, nous célébrons ce jour le deuxième dimanche de l'Avent, qui a pour thème "le Rédempteur vient". Notre célébration est couplée à la célébration de la Sainte Cène, le Repas du Seigneur, la manducation du Pain de vie et le breuvage de la Coupe de bénédiction.

Soyez les bienvenus en ce Lieu de la présence de Dieu et de la bénédiction. Le Seigneur nous appelle, le Seigneur nous rassemble, le Seigneur est présent parmi nous ! Nous sommes aimés de Dieu ! Nous sommes bénis de Dieu ! Amen !

#### ADORATION

Le Seigneur que vous cherchez viendra soudain dans son Temple. Le Messager de l'Alliance en qui vous prenez plaisir, voici, il vient (Mal. 3 : 1). il vient, notre Roi, triomphant et victorieux. Il annoncera la paix aux nations (Za. 9 : 9-10). Le jour se lèvera sur nous depuis en haut, pour éclairer ceux qui sont assis dans les ténèbres et à l'ombre de la mort, pour guider nos pas dans les chemins de la paix.

Parais dans ta splendeur, réveille ta force et viens à notre secours ! Seigneur, relève-nous ! Fais briller ta face, et nous serons sauvés ! Amen ! Viens, Seigneur Jésus !

*Levons-nous et continuons avec notre adoration en chantant :*

**CANTIQUE N° 359 : O peuple fidèle**

#### PRIERE

Seigneur Jésus, réveille nos cœurs et ranime nos forces. Prépare-nous à t'accueillir, aide-nous à aplanir, pour toi, les chemins de notre monde. Apprends-nous à te servir ensemble, et purifies nos esprits dans l'attente de ta venue, toi qui vis et règnes avec le Père et le Saint-Esprit, un seul Dieu pour les siècles des siècles. Amen !

#### VOLONTE DE DIEU

*En ce jour de Sainte Cène écoutons quelle est la volonté du Seigneur pour nous*

Que chacun donc s'éprouve soi-même, et qu'ainsi il mange du Pain et boive de la Coupe ; Car celui qui mange et boit sans discerner le Corps du Seigneur, mange et boit un jugement contre lui-même.

*De peur de manger et de boire un jugement contre nous-mêmes, je vous invite à nous éprouver nous-mêmes à l'effet d'implorer le pardon de Dieu.*

## DEMANDE DE PARDON

Dieu tout-puissant, avant de nous approcher de la Table Sainte, pour communier au Corps et au Sang du Fils unique, nous-nous examinons nous-mêmes sans complaisance, et nous implorons ton pardon. Nous reconnaissons devant toi que par tous les moyens, nous cherchons à échapper à ton jugement et à consolider notre réputation. Nous sommes victimes de notre orgueil, dominés par notre impatience. Nous ne savons pas attendre ton heure. Nous aimerions te dicter notre volonté, et fixer à ta place les étapes du salut. Protège-nous de nous-mêmes, Seigneur, et, pour l'amour du Christ, aie pitié de nous, Seigneur pardonne ! Amen !

## DECLARATION DU PARDON

Écoutons maintenant la réponse du Seigneur à notre prière :

"Il faut que le Fils de l'homme soit élevé, afin que quiconque croit en Lui ait la vie éternelle. Car Dieu a tant aimé le monde qu'Il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en Lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle" (Jean 3 : 14-16).

Fondé sur cette Parole digne d'être reçue avec assurance et entière confiance, à tous ceux qui se repentent et qui croient, j'annonce le pardon de Dieu, et j'atteste la rémission de leur péché, au Nom du Père, du Fils, et du Saint-Esprit. Amen !

## CANTIQUE N° 15 : Règne en moi (SUP)

### CONFESSION DE FOI

Je crois en Dieu le Père, tout-puissant Créateur du ciel et de la terre.

Je crois en Jésus-Christ, le Fils de Dieu. Il est venu vivre parmi nous, Il est mort sur la croix, Il est ressuscité. Aujourd'hui et pour toujours, Il est avec nous.

Je crois en l'Esprit-Saint qui nous rassemble dans l'Église, et qui nous fait vivre. Amen !

### PRIERE D'ILLUMINATION

Dieu tout-puissant, accorde-nous ton Esprit pour que nous comprenions mieux et obéissions véritablement à ta Parole de vérité. Ouvre nos cœurs, afin que nous aimions ce que tu commandes, et désirions ce que tu promets. Libère-nous de tout orgueil égoïste, et de toute distraction qui nous éloigne de toi, afin que nous soyons remplis des grâces promises en Jésus-Christ. Amen !

### LECTURES BIBLIQUES (LECTEURS)

#### CANTIQUE DES CANTIQUES 2 : 8-13

C'est le texte qui servira de support à la prédication

8. C'est la voix de mon bien-aimé ! Le voici, il vient, sautant sur les montagnes, bondissant sur les collines.

9. Mon bien-aimé est semblable à la gazelle, ou au jeune cerf. Le voici, il se tient derrière notre mur, observant par la fenêtre, regardant par le treillis.

10. Mon bien-aimé parle et me dit : Lève-toi, mon amie, ma belle, et viens !

11. Car voici, l'hiver est passé ; La pluie a cessé, elle s'en est allée.

12. Les fleurs paraissent sur la terre, le temps de chanter est arrivé, et la voix de la tourterelle se fait entendre dans nos campagnes.

13. Le figuier embaume ses fruits, et les vignes en fleurs exhalent leur parfum. Lève-toi, mon amie, ma belle, et viens !

### JACQUES 5 : 7-11

7. Soyez donc patients, frères jusqu'à l'avènement du Seigneur. Voici, le laboureur attend le précieux fruit de la terre, prenant patience à son égard, jusqu'à ce qu'il ait reçu les pluies de la première et de l'arrière-saison.

8. Vous aussi, soyez patients, affermissez vos cœurs, car l'avènement du Seigneur est proche.

9. Ne vous plaignez pas les uns des autres, frères, afin que vous ne soyez pas jugés ; Voici, le juge est à la porte.

10. Prenez, mes frères, pour modèles de souffrance et de patience les prophètes qui ont parlé au nom du Seigneur.

11. Voici, nous disons bienheureux ceux qui ont souffert patiemment. Vous avez entendu parler de la souffrance de Job, et vous avez vu la fin que le Seigneur lui accorda, car le Seigneur est plein de miséricorde et de compassion.

### LUC 21 : 25-33

25. Il y aura des signes dans le soleil, dans la lune et dans les étoiles. Et sur la terre, il y aura de l'angoisse chez les nations qui ne sauront que faire, au bruit de la mer et des flots,

26. Les hommes rendant l'âme de terreur dans l'attente de ce qui surviendra pour la terre ; Car les puissances des cieux seront ébranlées.

27. Alors on verra le Fils de l'homme venant sur une nuée avec puissance et une grande gloire.

28. Quand ces choses commenceront à arriver, redressez-vous et levez vos têtes, parce que votre délivrance approche.

29. Et il leur dit une comparaison : Voyez le figuier, et tous les arbres.

30. Dès qu'ils ont poussé, vous connaissez de vous-mêmes, en regardant, que déjà l'été est proche.

31. De même, quand vous verrez ces choses arriver, sachez que le Royaume de Dieu est proche.

32. Je vous le dis en vérité, cette génération ne passera point, que tout cela n'arrive.

33. Le ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront point.

Seigneur, à qui d'autre irions-nous ? Ta Parole est la vérité et la vie ! Sanctifie-nous par ta Parole ! Amen !

### CANTIQUE N° 229 : Touche nos oreilles

#### PREDICATION : CANTIQUE DES CANTIQUES 2 : 8-13

*"C'est la voix de mon bien-aimé ! Le voici, il vient, sautant sur les montagnes, bondissant sur les collines" (V 8).*

Notre texte du jour participe de l'aventure amoureuse entre le roi Salomon et sa bien-aimée, la Sulamite. Tiré du Cantique des Cantiques dont Salomon en est l'auteur, ce livre relate,

dans la jeunesse de ce roi, sa relation amoureuse avec une jeune bergère, la Sulamite. Salomon a conquis la dévotion de cette jeune bergère, et tous les deux se réjouissent ensemble de l'amour intense qu'ils ont l'un pour l'autre. La Sulamite est tellement heureuse et radieuse qu'elle en est exténuée. Et le ton est donné dans la péricope qui nous occupe : *"C'est la voix de mon bien-aimé ! Le voici, il vient, sautant sur les montagnes, bondissant sur les collines "*.

Bien-aimés voilà le cri que quiconque peut pousser à l'endroit de l'être aimé, désiré et attendu. De quoi s'agit-il ? C'est que, la Sulamite est retournée dans son pays, après un séjour dans le Palais royal et aux côtés de son bien-aimé de roi. A présent, elle est seule et donc, éloigné physiquement de l'objet de sa flamme. Mais elle pense tendrement à lui. On peut constater que les versets correspondants à ce cri et à cette pensée sont parmi les plus beaux, non seulement du Livre du Cantique des Cantiques, mais aussi des poèmes d'amour de tous les temps.

Plongée dans ses pensées amoureuses et affectives, elle entend soudain une voix, elle entend la voix de son bien-aimé. Nous pouvons l'imaginer courir à la fenêtre : *"C'est la voix de mon bien-aimé ! Le voici, il vient !"*, s'écrie-t-elle. Le bien-aimé lui-même est poussé par la force irrésistible de sa passion. Il saute, il bondit pour aller à la rencontre de l'attrait de son cœur. Son pied est sûr et agile comme celui d'une gracieuse gazelle, ou d'un jeune cerf. En un instant, il arrive, scrutant chaque fenêtre l'une après l'autre, jusqu'à ce qu'il trouve la fenêtre de sa bien-aimée. Nous imaginons facilement leur intense émotion après la séparation. Voyez-vous, c'est l'image même de l'amour vrai qui désire ardemment rejoindre l'être aimé. Bien-aimés de Dieu, le chrétien, lui aussi, devrait désirer ardemment voir la face de son Seigneur ! Y parvenir de façon parfaite est la grande espérance du croyant. Nous serons semblables à Lui, parce que nous le verrons tel qu'Il est (1 Jean 3 : 2).

A présent, les pluies de mars-avril qui ont accompagné la fin de l'hiver donnent déjà naissance aux premiers signes du printemps, la saison qui est traditionnellement associée à l'amour, et qui constitue le décor de presque toute la littérature romantique. Le printemps est alors perçu comme la saison du renouveau et de la vitalité retrouvée. Il est la saison de la jeunesse, de l'espoir, de la joie et de l'amour. Et le chrétien n'attend-il pas, lui aussi, avec impatience, un printemps éternel dans sa propre existence, un nouveau réveil dans l'Église, l'Épouse du Christ ? L'invitation est pressante et irrésistible. Par deux fois, le bien-aimé s'écrit : *"Lève-toi, mon amie, ma belle, et viens !"* (V 10 et 13b).

Le chrétien qui n'attache son cœur qu'à Christ ne se laisse pas séduire par les succédanés de la cour de Salomon, c'est-à-dire les produits de substitution de la cour de Salomon. Car ils sont multiples et divers de nos jours, les succédanés de la cour de Salomon. Ils ont même fini par supplanter et par prendre la place du Christ chez beaucoup, hélas ! L'Apôtre Paul quant à lui se limitait à une seule chose, étant saisi par l'amour du Christ (2 Co 5 : 14 ; Ph. 3 : 13). Moïse également était animé de la même passion. Un tel amour ne veut plus nous lâcher, et le vrai croyant ne le désire pas. Il ne désire que le Christ.

Frères et sœurs en Christ, la venue de Dieu parmi nous ne souffre d'aucun obstacle. Même les collines elles-mêmes, encore moins les montagnes, rien ne saurait être un obstacle à la venue du Seigneur parmi nous. Les montagnes et les collines représentent symboliquement

les difficultés de la vie. Cette image du bien-aimé qui vole pratiquement au-dessus du terrain accidenté, montre que rien n'est trop haut ou trop difficile pour l'empêcher de venir auprès de celle qu'il aime. Pareillement, il n'existe aucune circonstance de la vie d'un (e) croyant (e) qui puisse barrer la route que Dieu a pour lui (elle).

Notre Dieu en Jésus-Christ est Celui qui saute par-dessus montagnes et collines pour nous chercher, pour venir jusqu'à nous. Il est Celui qui nous guette et qui exprime de la plus belle des manières son amour pour nous. Ce beau poème d'amour nous parle donc de manière imagée et symbolique de la relation affective et amoureuse entre Dieu et son peuple. En ce sens, Salomon représente Dieu, mieux il est la figure de Dieu. La Sulamite quant à elle représente le croyant, elle est la figure du croyant.

Ainsi compris, nous pouvons convenir que, malgré notre état de pécheur, Dieu nous montre en tout temps son amour et nous accorde sa rédemption. La rédemption consiste en ceci que Dieu nous a rachetés par le Sacrifice du Christ qui a permis la rémission des péchés, et donne l'espoir de la vie éternelle en Dieu. En Christ en effet, Dieu ne fait pas que venir, Il est déjà là, Il est Emmanuel, Dieu parmi nous, Dieu avec nous. Et Il se tient à notre porte, Il se tient à ma porte, Il se tient à ta porte, et Il m'appelle, et Il t'appelle. Il te dit aujourd'hui : *"Lève-toi, mon amie, ma belle, et viens !"*. Voyez-vous, en Christ, la servitude du péché est passée, et le temps de la louange est arrivé. Et c'est Dieu en Christ lui-même qui entonne le chant, mais c'est nous qui répondons. Dieu en Christ vient donc à nous. Il ne nous offre pas seulement son amour, mais aussi sa compassion et sa tendresse.

Au final, qu'est-ce qui pourra nous arracher à l'amour du Christ ? Qui nous séparera de l'amour de Christ ? La détresse ou l'angoisse, ou la persécution, ou la faim, ou la nudité, ou la misère, ou le danger, ou l'épée ? Mais dans toutes ces choses, nous sommes plus que vainqueurs par Celui qui nous a aimés. Oui, ni la mort ni la vie, ni les dominations, ni le présent ni l'avenir, ni les puissances, ni ce qui est en haut ni ce qui est en bas, ni aucune créature, rien ne pourra nous arracher à l'amour que Dieu nous a témoignés en Jésus-Christ notre Seigneur (Rm 8 : 35, 37-39).

Pour conclure, il est important de ne pas se lasser de méditer l'amour de Christ pour son Épouse, l'Église que nous sommes. L'Église, elle, est l'Épouse de l'Agneau qui a été immolé et victime expiatoire, mais maintenant glorifié. Symbole de l'affection, de l'unité de la vie et de la position, l'Épouse céleste partagera la même gloire que l'Agneau qui a été immolé. L'ayant confessé et s'étant confiée en Lui au temps de son humiliation et de son rejet, elle sera également plus près de Lui dans son exaltation et dans sa gloire.

*"C'est la voix de mon bien-aimé ! Le voici, il vient, sautant sur les montagnes, bondissant sur les collines". Amen !*

## INTERLUDE 1

CANTIQUE N° 310: Oh! Viens, Seigneur

ANNONCES / OFFRANDES

## PRIERE D'INTERCESSION

Dieu notre Père, confiants dans la venue de ton Fils, nous t'adressons notre prière. Donne ton Esprit à ceux qui s'engagent dans ton Église, en mettant leurs dons, leurs talents et leur temps au service de l'Évangile et de leur prochain. Nous te remercions pour la communion qui nous lie à nos frères et sœurs du Moyen Orient à travers la vie et l'œuvre de l'*Action Chrétienne en Orient*. Nous te prions pour les Iraniennes et les Iraniens qui subissent l'oppression d'un régime corrompu et sans pitié. Nous te confions toutes celles et ceux qui ont le courage de manifester, et qui risquent leurs vies. Nous te remettons nos frères et sœurs des Églises Protestantes qui vivent leur foi et leur vie communautaire sous d'énormes pressions.

Nous te prions pour les Syriennes et les Syriens qui ne voient pas de perspective à la ruine de leur pays et qui survivent au quotidien dans des conditions difficiles. Nous te prions pour les Libanaises et les Libanais qui continuent de traverser une crise sociale et économique inouïe, plongeant 80% de la population dans la pauvreté et faisant du quotidien une série d'épreuves. Nous te confions les Églises et les Œuvres chrétiennes qui œuvrent sans relâche à soulager les souffrances des plus défavorisés.

Dieu notre Père, dans la vision de l'avenir que tu nous promets, nous puisons espoir et force pour aujourd'hui, demain et pour toujours. Et comme ce Pain qui va être rompu, fait d'épis autrefois disséminés dans les campagnes, et comme ce fruit de la vigne, autrefois dispersé sur les coteaux, ont été recueillis et réunis sur cette Table, qu'ainsi, Seigneur, toute ton Église, au Ciel et sur la terre, soit bientôt rassemblée des extrémités de l'univers, pour ton Royaume. Amen !

## INTERLUDE 2

## SAINTE CENE

Cantique Sainte Cène N° 589 : Le Seigneur nous a aimés (1-2)

## ENVOI / BENEDICTION

CANTIQUE N° 155 : Tiens ma lampe allumée

## POSTLUDE